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CARTA DEL DIRECTOR
     Un año más, entre exámenes, revisiones, defensas de TFG y (para los más
afortunados) viajes de verano, despedimos el curso académico. Es una
despedida que, además, cierra un ciclo en nuestra Escuela. Este mes de
julio se graduarán los últimos estudiantes que conocieron la ETSISI durante
el COVID, o que se sentaron en las viejas aulas de sillas de madera y mesas
corridas. 

    El sistema universitario, en general, tiene una inercia muy grande y los
cambios son lentos. Pero el lanzamiento de nuevas iniciativas como esta
revista, el podcast DAndo que Hablar o el regreso de los festivales de
música al Campus, indican que entre los estudiantes hay un deseo de
superar la etapa anterior e interpretar la vida en la Universidad de una
forma distinta. Y deberá ser distinta, porque, aunque las propuestas y
actividades que se planteen sean similares, o recuerden a las que se
pudieron organizar en los años previos a 2020, el contexto ha cambiado y
nosotros mismos hemos evolucionado.    

   Os animo a seguir trabajando por organizar actividades, encuentros,
festivales… que transformen la Universidad en aquello que queráis que sea.
Y en un lugar donde os apetezca estudiar y pasar tiempo. 

      Aunque, reflexionando sobre el trabajo que requiere cualquiera de estas
iniciativas, me veo en la obligación de añadir otro mensaje: ¡estudiad! A día
de hoy, en media, un estudiante de la ETSISI necesita algo más de 5 años
para concluir sus estudios de grado. No es un dato escandaloso,
especialmente si lo comparamos con otros centros universitarios, pero
sigue siendo elevado. Nuestro objetivo debe ser reducir ese valor al entorno
de los 4,5 años. ¡Ánimo a todos los responsables de eventos, que no se
queden rezagados! 
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   Quiero, finalmente, destacar el valor humano de nuestros estudiantes.
Transformar las aulas en un espacio donde lo académico se puede mezclar
con las anécdotas personales y un contacto más social, no solo ayuda al
alumno a sentirse más cómodo y motivado… también ayuda al profesorado
a reforzar su vocación de servicio. Os ruego que preservemos esta forma de
ser, que es tan propia de la ETSISI. ¡Gracias a todos vosotros por ello!

     Y, a pesar de que escribo estas palabras como Director de la Escuela, no
puedo despedirme sin agradecer a todos mis alumnos de este segundo
semestre lo mucho que nos hemos divertido en clase en estos últimos
cinco meses. Y recordarle a Alejandro que, haga lo que haga en sus viajes a
la nieve, procure no volver resfriado de nuevo 😊.

      ¡Muchas gracias a todos!

Borja Bordel Sánchez

Director de la
E.T.S.I de Sistemas Informáticos
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CARTA DE LA DELEGACIÓN
     Este año ha sido intenso, lleno de trabajo, emociones y sorpresas. Lo que
empezó con ciertas expectativas y visiones acabó siendo una experiencia muy
diferente con la que he aprendido mucho, para bien y para mal… Este año
Delegación se ha transformado en mi segundo hogar, donde he pasado tardes
larguísimas, a veces hasta las 9, rodeada de personas increíbles con las que he
compartido más que estudios y reuniones: hemos compartido esfuerzos, risas y,
desgraciadamente, bastantes angustias. Aunque el ritmo ha sido exigente y el
cansancio se ha hecho sentir a lo largo de este año (como seguro que muchos
habéis podido notar en alguna ocasión), cada cosa que hemos hecho ha sido
desde el compromiso y el cariño, con la compleja intención de mejorar la
Escuela para todos los estudiantes. Ha habido alegrías, frustraciones y mucha
crítica, pero lo que me llevo es, sobre todo, la entrega constante que, aunque a
veces no se entendiera desde fuera por los motivos que fueran, nació siempre
de las ganas de aportar algo bueno.

      -Sandra Blázquez
-----Subdelegada primera y Adjunta de Planificación Estratégica a la

Subdelegación de Comunicación

Desde septiembre he tenido la suerte de compartir esta aventura con 14
personas increíbles (y algunas otras más), que ya son mucho más que
compañeros de delegación. Han sido meses de trabajo intenso, sí, pero
también de risas, logros y momentos que recordaré siempre. Gracias por todo
lo que hemos construido juntos. Sobre todo dar las gracias a Eva, mi apoyo
incondicional y mi mayor referente.

 A todos los que formáis parte de esta experiencia, aunque no seáis del equipo
directamente, también gracias: por los consejos, el apoyo inmenso y por ser
parte de este año que ha sido, además de difícil, sin duda, especial. Al final, lo
bonito de todo esto no son solo los cargos o las tareas, sino las personas con las
que los compartimos.

 -Lorena Peñas
 Subdelegada de Comunicación
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    Y ahora que acaba el curso, quería aprovechar para agradecer y felicitar
públicamente al pedazo de equipo que este año hemos conseguido
formar: habéis demostrado estar a la altura en un millón de ocasiones, y era
algo que no dudaba desde el principio.
    Yo también entré en primero, como la gran mayoría del equipo, y vi en
vuestros ojos la ilusión y las ganas que yo tuve en su día. Y eso, querido
equipo, es lo que hace que las cosas salgan adelante.
    Quien me diría a mí que, en el año que pensaba dar un paso atrás para
que cogieran el relevo los siguientes, me iba a sentir tan orgullosa y tan
satisfecha con el trabajo realizado. Un año superado lleno de altibajos, y
ahora toca disfrutar de las merecidísimas vacaciones.
    Y aunque esta carta es más de despedida de curso, quiero que sea una
de felicitación por el curso que os habéis marcado.
  Sois increíbles, chicos. Y ojalá todos supieran el pedazo esfuerzo y
dedicación que le empleáis a esto cada día para que todo vaya adelante.
     Hasta el próximo curso, compañeros.

    -Irene Herranz
     Secretaria

----Cuando, en septiembre, pisé por primera vez la universidad, tenía la
incertidumbre de cómo serían los próximos cuatro años de mi vida (serán 😎).
    Al principio pensé que todo sería muy normal: ir a clase, estudiar y volver a
casa, pero un día, sin razón aparente, crucé una puerta: la de la Delegación. Allí
me recibieron con los brazos abiertos. Sin saber cómo ni por qué, me quedé.
Poco a poco fui conociendo a los diferentes miembros de la delegación,
personas muy competentes y con muchas ganas de hacer cosas y ayudar al
estudiantado.
    Gracias a esta gente maravillosa y tan agradable, mi visión de la universidad
ha cambiado. Quiero dar las gracias a cada uno de los miembros del equipo,
sin excepción. Ahora sé que tengo una segunda familia con la que disfruto
mucho compartiendo mi tiempo, sin importar lo que me toque hacer.

-Sergio Arranz
Subdelegado de Actividades Culturales
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    Menudo añito. Antes de entrar a la uni jamás imaginé que iba a meterme a
delega. Mi suerte de mierda (o eso pensaba) hizo que acabase en el turno de
tarde. Bueno, pues gracias a esa "suerte de mierda" que tuve en verano, he
podido formar una segunda familia. Hemos estado hasta el culo de trabajo este
curso, hemos sufrido, aguantado de todo (también nos hemos divertido, que
no falte eso xd), pero siempre lo hemos hecho juntos. Ha sido lo más mágico de
este curso, y todo por una "suerte de mierda" que me hizo estar de tarde.

    -Alejandro Gallego
 -Adjunto de Difusión y Visibilidad de la Subdelegación de

Comunicación

    No sabía lo que me esperaba al comenzar esta etapa, pero, sin duda, ha
superado todas mis expectativas. Parece mentira que el primer año ya haya
llegado a su fin. No me imaginaba conocer a tanta gente con la que conectara
tan bien, y mucho menos acabar formando parte de la delegación.
    Aún recuerdo la primera vez que entré al local, la cálida bienvenida que me
dieron y cómo, sin pensarlo, ofrecí mi ayuda para lo que hiciera falta. Porque, si
algo me ha quedado claro, es que nadie entiende mejor a un alumno que otro
alumno.
    Este año me ha enseñado mucho más de lo que pone en las guías de las
asignaturas: he aprendido sobre compromiso, escucha, empatía y comunidad.
Por eso, quiero dar las gracias a quienes habéis formado parte del camino, a
quienes habéis estado en los momentos buenos y también en los no tan
buenos. Ojalá el próximo curso sigamos creciendo como lo hemos hecho hasta
ahora, porque todavía nos queda mucho por aprender, compartir y transformar
juntos.
   Espero que este verano podáis descansar, recargar energías y volver con
ilusión.
    ¡Nos vemos a la vuelta!

-Sofia Merino
Adjunta de Diseño Gráfico y Cartelería de la 

Subdelegación de Comunicación
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  Un curso ha pasado ya, y yo me sigo sintiendo de la ESO; esto de la
universidad va demasiado rápido. En este año, aunque no lo parezca, han
pasado muchas cosas, pero demasiadas. Sinceramente, nunca imaginé que
el entrar a la universidad fuera a cambiarme tanto. Aquí he conocido a una
segunda familia, ya sea a la hora de sacar trabajo o desahogarme, han estado
ahí para mí. Por otro lado, me he encontrado una comunidad de personas
dedicadas de verdad a hacer un mundo más igualitario y más justo. Ojalá
continuéis luchando como lo hacéis hasta ahora por todos y cada uno de los
derechos de las personas, por hacer un mundo más justo y más igualitario.

-Pedro De La Iglesia
Subdelegado de Igualdad y Bienestar Estudiantil

   Cuando entré a delegación, mi única intención era aprender, pero con el
tiempo, gracias al equipo y a todo lo que hemos vivido juntos, esa intención
fue transformándose. Ahora, cada vez que entro, lo que espero es descubrir
en qué nueva aventura o en qué lío nos meteremos. No puedo estar más feliz
ni más agradecido por lo fácil y rápido que me han hecho sentir parte del
equipo y por lo increíblemente bien que trabajamos juntos.

-David Chavarría
Subdelegado de Estrategia y Desarrollo Tecnológico

No llevo mucho tiempo en la universidad, tan solo unos meses, pero, desde
que entré, mi vida ha cambiado muchísimo, y yo creo que para bien. Siento
que la universidad es una gran oportunidad, estoy podiendo estudiar lo
que quería y quiero intentar devolver todo lo que me ha dado. Por eso me
metí en la delegación. Hay muchas risas y trabajo duro, pero siento que,
poco a poco con cada granito de arena, mejoro un poco este sitio.

-Arancha Núñez
Subdelegada de Ayuda y Servicios para el Estudiante
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   Si me hubieran dicho hace un año que mi primera experiencia en la
universidad iba a ser tan intensa, tan divertida y tan llena de gente increíble, no
me lo habría creído. Pero aquí estoy, cerrando curso y con el corazón un poco
blandito. Como parte de la subdelegación de Mediación y Calidad Académica,
he estado metida hasta el fondo en todos los temas académicos: desde los líos
con exámenes hasta las felicitaciones que nos alegraban el día. Y en medio de
todo eso, también surgió DA la Nota, un proyecto que empecé con Gallego casi
sin saber lo que iba a significar para mí y que ahora se ha convertido en una de
mis partes favoritas de todo esto. Pero si algo ha hecho que todo esto valga el
triple, ha sido el equipo.
     Gracias, Eva, por dejarme formar parte desde el primer minuto, por darme
libertad para proponer, crear, soñar… y por hacer que esta Delegación se sienta
como una segunda casa. Y gracias a todos, porque entre risas, reuniones y
mensajes a deshoras, esta Escuela se ha convertido en algo mucho más grande
que el lugar donde estudio, sino en un sitio donde también tengo amigos,
ideas y muchas ganas de seguir. Nos vemos en lo que viene :)

-Marta Lozano
Subdelegada de Mediación y Calidad Académica

     No tengo ni idea de quién llegará a leer esto, pero solo quiero dar las gracias.
A cada compañero/a que ha confiado en nosotros para contarnos sus
problemas en busca de ayuda, que nos ha prestado la suya o que simplemente
ha estado ahí, luchando codo a codo por sumar unos cuantos créditos más. A
cada profesor que ha colaborado con nosotros para intentar hacer de esta
Escuela un sitio mejor cada día, escuchándonos y tendiéndonos la mano. Con
mejor o peor suerte, es lo único que nos hace seguir aquí.
     Gracias también, por un año increíble, a la que ya es mi gente, tanto dentro
como fuera del equipo de DA-ETISISI. En lo personal, entré a Delegación
buscando una forma de mejorar la Escuela, y habéis acabado haciéndome
mejor a mí, como alumno y como amigo.
      Esto solo es el principio. Hasta el año que viene.

-Daniel Rivera
Adjunto a la Subdelegación de Mediación y Calidad Académica
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       Si hace nueve meses me hubiese dicho alguien que formaría parte de
la delegación, posiblemente le hubiese llamado loco. Este año ha tenido
sus más y sus menos: he tenido que aprender que caerse nunca es malo
siempre y cuando luego te levantes con más fuerza que antes. Sin
embargo, hacer esto no es siempre fácil: hay veces que no puedes
levantarte tú solo, hay veces que necesitas ayuda, hay veces que necesitas
estar rodeado de gente que te apoye, que haga por ti lo que tu harías por
ellos. Esto es, básicamente, lo que el equipo de Delegación ha hecho por
mí. Un equipo nuevo, la gran mayoría de primer año y sin conocernos entre
nosotros, pero con el paso de los meses, con los proyectos y las decisiones
que hemos tomado a lo largo de este tiempo, más fáciles o más difíciles,
hemos establecido en tiempo récord la que para mí es y siempre será mi
segunda familia. 
     No podría despedirme sin darle las gracias en especial a la que nos juntó
a todos, a la que creo esta gran familia: gracias, Eva, de todo corazón,
gracias.

-Pablo González
Adjunto a la Subdelegación de Ayuda y Servicios para el Estudiante
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CARTA DE LA DELEGADA
Bueno, empiezo saludándoos a todos, incluso a mi equipo, que no sabe
que estoy escribiendo esta carta. Ellos piensan que voy a quedarme a gusto
con un mini párrafo que resuma todo lo que ha supuesto y significado este
año para mí.

Hace 185 días comenzó todo nuestro camino. Sabía que iba a ser largo y
duro, pero nunca imaginé todo lo que nos ha pasado. Creo que hemos
experimentado todos los sentimientos que un ser humano puede tener. He
llorado cuando me sentía frustrada porque las cosas no salían, pero
también he llorado al ver cómo cada uno de vosotros se ha convertido en
un pequeño gran pollito. He reído cuando la situación era tan absurda que
ni siquiera se podía definir con palabras, pero también he reído en el local,
contando anécdotas del día. Me he cabreado con vosotros alguna que otra
vez, y me ha tocado montaros dinámicas para ayudaros a ser mejores
representantes. Pero también me he cabreado cuando subestimaban
nuestra capacidad de resiliencia y nos llevaban al límite (sin resultado, por
supuesto). Sois mis niños, y os he visto crecer. No tengo otras palabras que
no sean de orgullo. Habéis apostado todo y habéis puesto todos vuestros
esfuerzos en este proyecto, y siempre os estaré agradecida de que
confiarais tanto en mí. 

Ha sido un año frenético. No os voy a mentir: no todo ha sido bueno. Tanto
mi equipo como yo hemos tenido que enfrentarnos a muchas cosas. La
carga de trabajo ha sido enorme e inusual. Pero no solo eso, la carga física y
emocional que hemos llevado encima ha sido digna de reconocimiento y
respeto. Porque, aunque el objetivo de los representantes es luchar por una
mejor situación para los estudiantes, mentiría si dijera que no nos ha
tocado vivir situaciones que se salen de nuestras funciones. Y es algo que
tengo clarísimo: voy a seguir poniendo mi granito de arena para que
quienes vengan después no tengan que pasar por lo mismo. 
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Estoy tan agradecida a cada persona con la que he tenido la oportunidad de
trabajar este año, que tengo el corazoncito lleno de amor. A todos los
estudiantes que habéis confiado en nosotros para ser vuestra voz: solo puedo
deciros gracias, porque sois la razón de esta lucha. Siempre estaré orgullosa
de representaros, porque cada uno de vosotros merecéis mucho, y que nadie
os intente convencer de lo contrario. A todos los profesores que habéis
querido colaborar con nosotros y habéis buscado un huequito en cada
actividad: gracias, porque habéis formado parte del impulso que hemos
dado este año. Y a todos los miembros del PTGAS que nos habéis echado no
solo una mano, sino el brazo entero: os estaré eternamente agradecida,
porque habéis hecho lo imposible por facilitarnos las cosas, y eso también se
agradece. Gracias por las horas, las charlas, el estrés, los eventos y la
colaboración que hemos compartido. Tenéis un rinconcito individual
reservado en mi cabeza y en mi corazón. 

Sé que podría haberlo hecho muchísimo mejor como Delegada. Soy
consciente de ello, y cada día me he hecho un análisis personal para saber
en qué he errado y tratar de ponerle solución la siguiente vez. Pero también
quiero permitirme felicitarme a mí misma y a mi equipo por todos los
proyectos que hemos conseguido sacar adelante. Hemos hecho una revista,
hemos ido colgando en la web todo lo que íbamos haciendo, hemos hecho
un podcast, hemos abierto un espacio de debate… ¡y hasta nos hemos hecho
tiktokers! 

Por supuesto, nada de esto habría sido posible sin mis niños. Creo que,
además de devolverle un poco de vida a la Delegación, hemos intentado
unificar todas las patitas de esta escuela, y hacer que todos seamos
partícipes del movimiento y crecimiento de la misma.

Apuesto y abogo por que esta sea una de las escuelas referentes de la UPM, y
no porque sea la mía (que también), sino porque creo que tenemos
muchísimo potencial, capacidad y recursos (aunque escasos a veces... ojalá el
dinero saliera de los árboles), para convertirnos en un lugar puntero. Y que, al
acabar la carrera (después de 8 o 15 años, depende de si entiendes qué es un
autómata o no), cuando digamos dónde hemos estudiado, la gente sepa
todo lo que vale un buen ETSISIer. 
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Y a vosotros, mi equipo, no me cansaré de daros la enhorabuena y las gracias
por todo el trabajo que habéis hecho estos meses. Trabajando hasta las tantas
para llegar a nuestros timings, creando ideas sin parar y luchando sin descanso
por defender lo que los estudiantes nos merecemos: una educación de calidad
en un sitio de calidad.

Ojalá el próximo año nos traiga muchos proyectos más (aunque siempre nos
quejemos de cuánto trabajamos), para seguir haciendo que los años de carrera
(ya os digo, todo depende de si sabes escribir "aabab" sin interrupciones ni
repeticiones, al derecho, al revés y, si no es mucho pedir, haciendo el pino) sean
los años que recordemos con más cariño (antes de ser explotados
laboralmente).

Y aunque no os lo creáis, esta revista es de cierre del año... pero nosotros no
vamos a dejar de trabajar (¿trabajar en verano? xd, me mato). Tenemos muchas
cosas entre manos que nos va a tocar seguir currando para que, a la vuelta, os
sigamos molestando con spam y cositas. Perdón de antemano.

Eso sí: agosto es sagrado. Y para la UPM también, os lo digo por si no recibís
respuesta de nadie, ni siquiera del Rectorado. Estaremos todos juntos en un
balneario por el curro que nos hemos pegado este año (es mentira, aunque
sería gracioso... y un buen teambuilding, guiño guiño).

Jolín, siempre me digo que no me voy a enrollar… y acabo siendo una persiana
4K Plus. En fin, que ya cierro para no aburriros. Solo me queda desearos unas
buenas vacaciones (que, por supuesto, en la UPM somos tan dados a la causa
que nos tiramos en la universidad hasta el 15 de julio... y luego nos quejábamos
de la EvAU).

Y recordad una cosa más: ser extraordinario está bien, y querer repetir una
asignatura porque te ha gustado solo te hace destacar como buen estudiante.

Este año y esta edición de la revista se lo dedico a mi Equipo de DAETSISI 

Siempre sere vuestra Capi y amiga.
Eva Barquero Longarela

Delegada de Alumnos de la ETSISI

(Si alguien pregunta, Irene estaba ese día allí y no es un Sticker)

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
N.º 03 - Junio 2025



13

DA la Nota - Actualidad DA-ETSISI 
N.º 03 - Junio 2025

Avances en el proyecto
DA-Apuntes y creación de
un Github Proyects como
buenos informáticos que

somos
21/04/2025

Convocamos una Junta de
Delegados extraordinaria
para comunicar nuestros

motivos para apartarnos de
las elecciones

22/04/2025

Reunión de equipo tras
la Junta de Delegados

en la que hablamos
sobre los temas

tratados en la misma JD
22/04/2025
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Asistimos a varios actos
electorales durante la
segunda vuelta de la

campaña electoral (que
se acabe ya por favor)

22/04/2025 - 25/04/2025

Asistimos a varias fiestas
de otras escuelas

(obviamente con la
intención de hacer

networking)
24/04/2025 - 26/04/2025

Gestionamos la
comunicación entre

estudiantes y Dirección el
día del apagón (Dios sabe

cómo lo hicimos)
29/04/2025
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Organizamos un forms
para facilitar el voto

anticipado (el apagón nos
la siguió liando hasta

cuando había acabado)

01/05/2025

Asistimos al recuento de
votos de la segunda vuelta
de las elecciones a Director
de Escuela (contando votos

con el marcador del mus,
histórico)

08/05/2025

Apertura del TikTok de la
Delegación (a este paso

acabamos haciendo un IRL
de delega en Twitch xd)

12/05/2025
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Reunión de equipo donde
establecemos nuestros

objetivos a corto, medio y
largo plazo en Delegación 

13/05/2025

Colaboramos con teleco
para ayudarles a montar
el Telefest (otra fiesta de
otra escuela, no paramos

con el networking)
14/05/2025

Finaliza el proyecto de
colaboración entre la

Subdelegación de
Igualdad y la asignatura

de AES

14/05/2025
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Acudimos a la Jornada de
Puertas Abiertas y ofrecimos

una visita guiada a los
invitados (en la uni un sábado

a las 10 de la mañana, lo
nuestro ya es preocupante)

24/05/2025

Comienzo de la campaña
de EVALÚAs de

felicitación (como la de
navidad, pero con 30
grados a la sombra😍)

01/06/2025

Acudimos al acto de toma
de posesión del nuevo

equipo directivo (la
comida y bebida gratis
nos convenció para ir)

06/06/2025
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 Nuestro Subdelegado de
Bienestar e Igualdad Social se
reúne en rectorado que cada

uno de los asistentes
transmitiese como veía la

igualdad en la UPM

16/06/2025

 Nos reunimos con parte del
equipo directivo y con el resto

de asociaciones para
organizar y planificar las

actividades que queremos
realizar los cursos futuros

17/06/2025

Reunión de equipo con
regalito de la jefa incluido

(nosotros también le
hicimos un regalito jeje) 

17/06/2025
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Consejos de Escuela y Consejos de
Departamento

Entre el 21/04/2025 y la publicación de esta revista
hemos acudido a un total de 3 Consejos de

Departamento, 1 Consejo de Escuela, 1 Comisión de
Ordenación Académica y 1 Comisión de Calidad

Académica. Reunidos donde sea y cuando sea xd.

Reunión con la asignatura
de AES para valorar el
proyecto realizado en
conjunto (esperamos

repetirlo el año que viene)

17/06/2025
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Apagones y elecciones: crónica de
una dirección anunciada

   Por fin podemos decirlo: las elecciones a Dirección de la ETSISI han
terminado. Y esta vez, de verdad. Tras semanas intensas y dos vueltas de
votación, ya hay un resultado definitivo: Borja Bordel Sánchez ha sido
elegido nuevo Director de Escuela, con un 50,96% de los votos, frente al
47,69% obtenidos por Sandra María Gómez Canaval. El pequeño porcentaje
restante fueron votos en blanco, que, esta vez, no cambiaron el rumbo...
pero ahí estuvieron. 
    ¿Dos vueltas? ¿Otra vez votamos? Sí, sí, querido estudiante empanado. Si
sentiste déjà vu es porque, efectivamente, hubo segunda vuelta. La
participación estudiantil volvió a ser altísima: 446 votos, casi igualando la
cifra histórica de la primera vuelta. Una auténtica barbaridad si pensamos
en cómo suele moverse esto en la universidad. Gracias, de verdad. 
    Y aunque esperábamos un proceso más tranquilo, el calendario tuvo
otros planes: justo antes del día de votación, un apagón a nivel nacional —
el más grave en años— nos obligó a aplazar una semana la jornada
electoral. Porque claro, ¿cómo iba a acabar todo sin un pequeño giro de
guion final? 
 --¿Y, durante todo esto, Delegación qué hizo? Desde Delegación
decidimos actuar con responsabilidad y centrar nuestros esfuerzos en que
el estudiantado pudiera participar con todas las garantías. Hicimos lo que
mejor se nos da: organizar, informar y cuidar los detalles.

Llevamos a cabo una Junta de Delegados para comunicar nuestra
postura neutral.
Pusimos en marcha una pequeña campaña de voto anticipado, con
formularios y materiales.
Seguimos atentos todo el proceso y asistimos al recuento para que
nadie se perdiera el desenlace.

       No hicimos ruido, pero seguimos presentes. Como siempre.
   Más allá de cifras y porcentajes, nos quedamos con lo esencial: una
Escuela que participa, que se interesa, que se mueve. Que debate, que
pregunta, que vota. Y eso, en estos tiempos, vale oro.
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  Desde Delegación, felicitamos a Borja por su nombramiento y
agradecemos a Sandra por haber formado parte de este proceso. También
queremos dar las gracias al equipo directivo saliente por todos estos años
de colaboración. 
-----Y, por supuesto, gracias a ti, estudiante, por estar. Por acercarte a las
urnas, por leer (hasta el final), por formar parte de una comunidad cada vez
más viva. 
        Ahora sí, apagamos el semáforo, cerramos esta etapa…
        …y encendemos nuevas.
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Hackers 1 - 0 Delegación: Pero los
EVALÚAs siguen llegando

     Supongo que ya habréis notado que la página de EVALÚA ha tenido una
ligera transformación… digamos que se ha vuelto un poquito más “social
credit”. No es que ahora la Delegación esté siendo patrocinada por
Pandabuy ni nada por el estilo (aunque, si alguien tiene contactos, ¡estamos
abiertos a propuestas!). Es simplemente que hemos tenido un pequeño fallo
de seguridad que, bueno, ha hecho que pasen cosas.
     Tranquilos, no es el apocalipsis, pero como podéis imaginar, hemos tenido
que poner todo a prueba, hacer ajustes y, básicamente, ¡meterle mano a este
destrozo como se merece! Pero mientras conseguimos volver a la
normalidad, os dejamos con una solución rápida y sencilla para seguir
enviando vuestros EVALÚAs sin más dramas ni complicaciones.
     ¿Qué tenéis que hacer? ¡Un formulario y a seguir adelante!
----Podéis rellenar el formulario de aquí (https://da.upm.es/evalua-
alternativo/), iniciar sesión con el SIU y así seguir mandando vuestros EVALÚAs
sin tener que lidiar con lo que se venía convirtiendo en una especie de prueba
de fe por correo electrónico. ¡Adiós a la confirmación por email! Sabemos
que a muchos se les olvidaba confirmar (a nosotros también nos ha pasado
alguna vez... o dos), pero no os preocupéis más. Nosotros nos encargamos de
mandaros un correo para confirmar que todo ha llegado correctamente, sin
necesidad de que tengáis que hacer nada extra. ¡Qué gusto, ¿verdad?!
   Y ya que estamos en modo #EVALÚA, os recordamos que aún estáis a
tiempo de mandar vuestros EVALÚAs de felicitación a esos profesores que,
en este segundo semestre, se lo han ganado. Porque, seamos sinceros,
¡algunos se merecen un aplauso de pie! Si tenéis algún profe que se haya
ganado vuestro respeto, admiración o simplemente queréis agradecerle el
esfuerzo, no dejéis pasar la oportunidad de felicitarlo. Después de todo lo que
hemos pasado juntos (y lo que ellos también han aguantado), es el momento
de mostrarles un poquito de cariño.  
  Mientras tanto, sabemos que esto puede parecer un poco caos, pero
tranquilos, estamos en ello. Estamos en proceso de crear una nueva web
EVALÚA que sea muchísimo mejor que la que teníamos antes. Y la verdad,
era algo necesario antes de que los hackers decidieran hacernos un pequeño
"gift" de seguridad. Así que estamos poniendo todo en marcha para que la
experiencia sea mucho más fluida, cómoda y (si todo va bien) sin problemas
de seguridad.

https://da.upm.es/evalua-alternativo/
https://da.upm.es/evalua-alternativo/
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----Así que, en resumen, estamos trabajando para mejorar el sistema y
hacer que todos esos problemas del pasado sean historia. Mientras tanto,
seguimos siendo los de siempre: intentando que todo funcione lo mejor
posible, ¡y agradeciendo mucho vuestra paciencia!
----Así que, mientras tanto, no dudéis en seguir enviando vuestros
EVALÚAs. ¡Nos encargamos de todo! Y ya sabéis, entre un correo de la
orquesta sinfónica y otro de secretaría, siempre será un placer recibir los
vuestros. 
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     Durante este segundo semestre, desde la subdelegación de Bienestar e
Igualdad Social, nos hemos embarcado en una misión casi tan ambiciosa
como hacer un examen un lunes a primera hora sin que nadie proteste: un
proyecto de igualdad con los alumnos (voluntarios… en teoría) de
Participación Activa de la asignatura Aspectos Éticos y Sociales. El objetivo
era tan claro como idealista: tomarle el pulso al estado de la igualdad de
género en nuestra querida Escuela y empezar a mover ficha para
mejorarla. 
    Y claro, sobre el papel, todo suena precioso: reuniones constructivas,
ideas brillantes, compromiso inquebrantable... Pero luego llega la realidad, y
la realidad, amigas y amigos, tiene sueño, tareas, exámenes y una vida
fuera del aula. Aun así, contra todo pronóstico (y alguna que otra ojerilla),
nuestros valientes alumnos se han volcado con el proyecto y han trabajado
de lo lindo. En serio, estamos muy agradecidos por el currazo que se han
pegado. 
    Gracias a su implicación y colaboración han salido iniciativas tan chulas
como las actividades del 8M (que no se organizaron solas, ojo) y otras
sorpresitas que están al caer. Sí, sí, aún hay más. No queremos hacer
spoiler, pero estad atentos porque se vienen cositas.
----Tanto desde la subdelegación como desde el profesorado de la
asignatura, estamos más que contentos con los resultados. Felices,
orgullosos y un poquito agotados, no lo vamos a negar. Porque sí, el
compromiso está muy bien, pero si el año que viene conseguimos repetir el
proyecto y dormir más de dos horas por noche, pues ya sería lo más
parecido a una utopía feminista con horario humano.
    Así que, en resumen: lo hemos dado todo (y un poco más), nos hemos
reído, hemos aprendido, hemos debatido (con respeto, claro), y hemos
demostrado que la igualdad se construye con esfuerzo, ganas y, a veces,
un poco de café. 
     ¿Repetimos el año que viene? ¡Apuntadnos ya!

SUBDELEGACIÓN DE IGUALDAD DE BIENESTAR E IGUALDAD ESTUDIANTIL

Igualdad con “i” de implicación (e
insomnio)
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Ser o no ser: Lo que hemos sido y
lo que pretendemos ser mañana

     Se acaba el curso 2024-2025 y, con él, uno de los años más intensos que
hemos vivido como Delegación y como personas. Hemos sudado (la gota
gorda), reído, negociado, gestionado y hasta apagado fuegos (y no solo
metafóricamente). Este curso ha sido el ejemplo perfecto de lo que implica
ser un equipo representativo: estar en todas partes, incluso cuando nadie
lo ve. En resumen: si nos dieran créditos por todo esto, ya teníamos el TFG
aprobado. 
   El año arrancó fuerte con nuestra participación en las Jornadas de
Bienvenida a los nuevos estudiantes. Puede que nadie se acuerde de lo que
dijimos (ouch), pero os prometemos que fue útil. De ahí en adelante, no
paramos: nos liamos con eventos como el Huawei Digital All Night, el Data
Saturday, colaboramos con AcademyX y Hack The Box, asistimos a mil
cosas (algunas con pizza y otras sin), organizamos las elecciones a
delegados de clase y de Escuela (¡enhorabuena, Eva!), montamos un
equipo de frisbee, fútbol, baloncesto y voleibol improvisado y asistimos a
las fiestas de otras Escuelas (todo por el networking, por supuesto).
     Por otro lado, este año ha nacido “DA la Nota”, nuestro nuevo boletín de
noticias (sí, este que estás leyendo ahora: ¡hola!) y también un blog en
nuestra web para hacer más visible nuestro trabajo, acercar la Delegación
al estudiantado y contaros qué pasa cuando no estáis mirando (spoiler:
pasan muchas cosas).
 -También estrenamos “DAndo Voz”, un foro de debate donde
reflexionamos colectivamente sobre cómo mejorar distintos aspectos de la
Escuela. Solo hemos hecho una edición... pero vendrán más, porque nos
encanta eso de hablar, pero más aún escuchar. Añadimos además el
TikTok de la Delegación (no nos juzguéis, era necesario), y una comunidad
de WhatsApp para que la representación esté a un solo toque de pantalla.
----Aunque no siempre lo publiquemos, también hemos estado
gestionando un sinfín de marrones: asignaturas mal planteadas,
exámenes fuera de lugar o faltos de tiempo (o borrados, no nos lo recordéis),
profesores un pelín despistados (o un pelín demasiado estrictos), etc. 
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     Hemos estado en más de una decena de Consejos de Departamento y
Consejos de Escuela, en la Comisión de Ordenación Académica (el
infierno de los calendarios), en Comisiones de Calidad Académica, e
incluso en reuniones para preparar proyectos sobre oposiciones.
Básicamente, si había una mesa de debate, ahí estábamos nosotros con
nuestro portátil y nuestras ojeras.
  También lanzamos iniciativas como DA-Apuntes, nuestro pequeño
GitHub Projects para sacar adelante un proyecto con recursos académicos
(se vienen cositas), y las campañas de EVALÚAs de felicitación, porque
criticar está bien, pero reconocer lo bueno también mola.
    ¿Podemos hablar del elefante en la sala? Las elecciones a Dirección de
Escuela fueron, sin duda, uno de los momentos más intensos del curso, y,
por si faltaba algo, el mayor apagón en años justo en la jornada de
reflexión. Todo muy tranquilo y sin novedades, vaya. En ese caos
organizado, actuamos con responsabilidad: informamos, facilitamos el voto
anticipado y, aunque al final del todo nos apartamos de la campaña, no
abandonamos a nadie. Dimos seguimiento e información útil durante
todo el proceso, y sí, asistimos al recuento. Porque, aunque no nos
posicionásemos, nuestro papel sigue siendo estar al pie del cañón para
que todo el estudiantado pueda participar con libertad e información. 
     El curso que viene queremos seguir apostando por la participación y la
cercanía, mejorar aún más nuestros canales de comunicación, darle caña a
DA-Apuntes, explorar proyectos de formación, orientación y preparación
académica (para exámenes y más allá), y construir una representación más
colaborativa, empática y sostenible. (Sí, tenemos más ideas, pero nos las
guardamos para mantener el factor sorpresa y que sigáis leyendo los
boletines).
   Sabemos que la Universidad no es perfecta (ni lo será mañana), pero
creemos que una Delegación activa puede marcar la diferencia. Y eso solo
se consigue con compromiso, ganas y estudiantes como tú, que se
implican, preguntan, critican y construyen. 
     Gracias por confiar, por empujar, por cuestionar, por estar.
   Y si alguna vez pensaste “¿y esta gente qué hace?”... bueno, ya ves que
hacemos de todo un poco (y un poco de todo). 
     Nos vemos el curso que viene. Y si no... te escribimos por WhatsApp ;) 
     ¡Mucho ánimo con las vacaciones (o con la extraordinaria)!
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https://t.me/forodaetsisi
https://x.com/daetsisi?lang=es
https://etsisi.da.upm.es/
https://chat.whatsapp.com/CDgu2dDuH5ULszrMwce6g1
https://www.youtube.com/@DAETSISI
https://www.instagram.com/daetsisi/?hl=es
https://open.spotify.com/show/4JWmsQ4JqIR3Qcuq43AvTB
https://www.tiktok.com/@daetsisi?is_from_webapp=1&sender_device=pc
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0
https://www.youtube.com/watch?v=xvFZjo5PgG0


TABLÓN DE
ANUNCIOS

Alguno de nosotros

os acompañará a la

extraordinaria para

que os sintáis

representados

siempre :)

Si quieres anunciar algo o pedir la colaboración de los alumnos en algún

proyecto, contacta con nosotros en:

 noticias.da.etsisi@upm.es

Plan de apoyo para lapreparación de la oposiciónal cuerpo GSI

https://qr.pro/i/685a718dd5712
mailto:noticias.da.etsisi@upm.es



